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Ata nº06/2023. Aos vinte e cinco dias do mês de maio de dois mil e vinte e três, 1 

às nove horas, na sala de reuniões da Casa dos Conselhos, localizada à Rua 2 

Coronel Pires, n°826, Centro, anexo ao CAM, Irati – PR ocorreu reunião 3 

ordinária do Conselho Municipal de Defesa do Meio Ambiente – COMDEMA com 4 

a presença de: : Magda Adriana Lozinski (Secretaria Municipal de Ecologia e 5 

Meio Ambiente), Juarez Miguel da Silva (Secretaria Municipal de Fazenda), 6 

Marco Antônio Bento (Instituto Água e Terra – IAT), Célia Santos de Souza 7 

Pereira (Universidade Estadual do Centro Oeste de Irati – UNICENTRO), 8 

Robson Cavassim Baffo (Companhia de Saneamento do Paraná – SANEPAR), 9 

Maurício de Barros e Weslei Leandro dos Santos (representantes do Instituto de 10 

Desenvolvimento Rural do Paraná – IDR/PR), Helton Pacheco e Lillian Bastian 11 

(representantes do Instituto Federal do Paraná – IFPR/Campus Irati), Jussara 12 

Harmuch e Elizabete Zinco Budel (representantes da Rádio Najuá), Wanderley 13 

Carlos Perdoncini (Rotary Club de Irati), Eleuza Fornazari (Associação SOS 14 

Amigo Bicho), Emanuele Jarski (Associação Comercial e Empresarial de Irati – 15 

ACIAI), Carla do Rocio Mosele (APMF do Centro Estadual de Educação Básica 16 

para Jovens e Adultos – CEEBJA), Luiz Vanderlei Kawa (AMCESPAR/Paróquia 17 

Nossa Senhora da Luz), Wagner Beida (Secretaria de Defesa Animal), Teresinha 18 

Miranda Veres (Câmara Municipal de Irati), Jeff Reinholds (Jornalista) e Karla 19 

Osinski Ferreira e Renata Calandrine Santos (ambas da Casa dos Conselhos). 20 

A Sra. Presidente do COMDEMA, Carla Mosele, iniciou a reunião fazendo a 21 

leitura da pauta sobre a aprovação da ata n°05/2023, sendo anuída por todos, e 22 

em seguida abriu votação para compra de 10 cadeiras através do Fundo 23 

Municipal do Meio Ambiente, para substituição de cadeiras antigas na Casa dos 24 

Conselhos de Irati, que também foi aprovada por todos os Conselheiros. 25 

O Sr. Secretário, Juarez, comentou sobre a Lei nº4.735/2019, informou que a Lei 26 

restaurou o COMDEMA. Após isso, ele iniciou explanações sobre o Fundo 27 

Municipal do Meio Ambiente, explicou que a receita mensal do Fundo vem da 28 
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SANEPAR e que tem por média o aporte de R$20 mil por mês, informou que o 29 

saldo total atual é de um milhão de reais, aproximadamente, e que continha 30 

consigo dezoito extratos/meses para prestação de contas, caso algum 31 

conselheiro se interessasse. Ele explicou que o recurso financeiro é garantido 32 

através das contas cobradas pela SANEPAR, dos gastos públicos, sendo pago 33 

pela população. Ele também explicou que qualquer despesa, que seja custeada 34 

através do Fundo, necessita de aprovação do COMDEMA, caso contrário, a 35 

despesa não é concluída. Ele falou sobre algumas atribuições que são feitas no 36 

Fundo, sendo: (1) Receita de Gastos; (2) Planejamento; (3) Plano anual. 37 

Comentou sobre os gastos do mês, sendo pagamentos para a Empresa Auto 38 

Uruguai, Veiculo Guara Autopeças e Caminhonete. Após isso, foi informado pela 39 

Sra. Secretária do Meio Ambiente, Magda, que não foi retirado o valor do 40 

diagnóstico ambiental do Saldo do Fundo Municipal. Em seguida, o Sr. Juarez, 41 

sugeriu investimento de parte do Fundo Municipal no Complexo de Gestão de 42 

Resíduos Ambientais de Irati (GARI) e também sugeriu uma visita ao Projeto. 43 

Então, a Sra. Secretária, Magda, garantiu transporte dos Conselheiros até o 44 

local, e comentou que a ajuda, através do Fundo Municipal do Meio Ambiente, 45 

para o Complexo GARI será de grande importância, por conta das necessidades 46 

do Projeto. Ela comentou que a receita dos trabalhadores do Complexo caiu de 47 

um real o quilo para vinte centavos o quilo. Ela também comentou que o dia cinco 48 

de junho seria o dia ideal para a visitação pois é o Dia Mundial do Meio Ambiente. 49 

Então, a Sra. Presidente do Conselho, Carla, sugeriu detalhamento de visitação 50 

ao Complexo GARI, via aplicativo WhatsApp. Após isso, a Sra. Secretária, 51 

Magda, informou que a partir de junho ou julho haverá a contratação de uma 52 

empresa terceirizada para Coleta Verde e ressaltou a importância do Complexo 53 

GARI para realização da coleta de lixos volumosos. Em seguida, a Sra. 54 

Presidente do Conselho, Carla, lamentou a retirada de representantes da 55 

Secretaria Municipal de Educação, comentou que precisava de ajuda com 56 
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divulgação e elaboração de apostilas contendo informações e aprendizados 57 

voltados para estimulação de defesa ao Meio Ambiente. O Professor Helton 58 

sugeriu adquirir equipamento triturador terceirizado para transformação de lixos 59 

em compostagem. A Sra. Secretária, Magda, comentou sobre a necessidade de 60 

mudança na cobrança das taxas de lixo para grandes geradores de lixo e 61 

resíduos, como empresas de supermercados, pois as taxas cobradas são iguais 62 

às de pequenos geradores, que são os domicílios. Ela também sugeriu que fosse 63 

instalada balança para controle de quantidade descartada para os grandes 64 

geradores e que eles informassem o destino de seus lixos. Em seguida foi 65 

comentado sobre a contagem do censo demográfico de Irati, feita pelo IBGE, o 66 

Sr. Secretário, Juarez, informou que houve uma falha na elaboração e que 67 

algumas pessoas ficaram sem receber visita de entrevistadores. Ele comentou 68 

que o IBGE tinha  ima expectativa maior no número de entrevistados, porém 69 

ficou aquém do estimado. Falou também que o IBGE informou que as visitas 70 

relativas ao censo foram encerradas. Juarez comentou que a Unidade de 71 

Transbordo de Irati tinha expectativa de arrecadar trezentos e cinquenta mil reais 72 

por mês com lixo orgânico e que agora está recolhendo trezentos e vinte mil 73 

reais por mês, tendo um déficit mensal de trinta mil reais. Dando seguimento a 74 

reunião, a Sra. Presidente do Conselho, Carla, comentou sobre a Denúncia 75 

nº13/2023 feita ao IAT/IRATI – ERIRA, sendo sobre a suspeita de corte de 76 

vegetação nativa para plantio de Erva-Mate. O Sr. Marcos, representante do 77 

Instituto Água e Terra – IAT, informou que foi feita a visita na propriedade 78 

suspeita e que não foi encontrada nenhuma irregularidade. Após isso, o Sr. 79 

Secretário, Juarez, explanou dobre a Lei de Diretrizes Orçamentárias e a Lei 80 

Orçamentária Anual, e que na próxima reunião irá informar sobre números 81 

envolvidos na LDO. Diante o número de faltas sem justificativa, decidiu-se por 82 

encaminhar ao Lions Clube seu desligamento do CONDEMA, conforme prevê o 83 

regimento interno. Por fim, sem mais assuntos a tratar, a Sra. Presidente do 84 
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Conselho, Carla, fez seus agradecimentos e encerrou a reunião. Eu, Renata 85 

Calandrine, lavrei esta ata, que vai por mim assinada, juntamente com a Sra. 86 

Presidente Carla do Rocio Mosele. 87 


